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Владимир Путин, 
президент Российской 
Федерации:

Мы должны вместе с вами сделать 
все необходимое, чтобы уровень 
благоустройства городов, поселков 

соответствовал ожиданиям наших граж-
дан. Нужно обновлять и создавать новые 
парки, скверы, зоны отдыха, пешеход-
ные улицы, площадки для занятий спор-
том. Правительство должно поддержать 
те регионы, которые готовы включиться 
в создание таких современных го-
родских пространств, комфортных 
и необходимых людям.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Проект «Городская среда» меняет облик наших дворовых терри-
торий. Главное, что все это делается по наказам наших избира-
телей, которые не только дают предложения, но и контролируют 

ход выполнения работ. Все проекты реализуются для людей и ради 
людей. Особую признательность хочу выразить жителям, которые 
проявили активную жизненную позицию. Теперь важно со-
хранить созданное. И в этом мы возлагаем особые надежды на 
самих жителей.

«ГОРОДСКАЯ СРЕДА»: 
ЗНАК КАЧЕСТВА И КОЛИЧЕСТВА

В 2017 ГОДу НА РЕАЛИЗАцИю пРОЕКТА «ГОРОДСКАЯ СРЕДА» 
В ЧЕЛЯбИНСКОй ОбЛАСТИ быЛ  ВыДЕЛЕН  1 мЛРД 190 мЛН 
РубЛЕй.  В РЕЗуЛьТАТЕ пРОВЕДЕНО бЛАГОуСТРОйСТВО 
835 ДВОРОВ И 104 ОбщЕСТВЕННых ТЕРРИТОРИй.  
бЛАГОДАРЯ ВыСОКИм пОКАЗАТЕЛЯм НАш РЕГИОН 
ЗАНЯЛ  СЕДьмОЕ  мЕСТО  В РЕйТИНГЕ мИНСТРОЯ РОССИИ. 

Начало. Продолжение на стр. 2-3

В мае 2016 года, Выступая на заседании госсоВета по Вопросам разВития 
строительного комплекса и соВершенстВоВания градостроительной 
деятельности, президент Владимир путин поручил приступить 
к комплексным работам по разВитию городской среды В россии. тем самым 
глаВа государстВа положил начало масштабному проекту партии «единая 
россия» – «городская среда». В этом смысле прошлый год стал знакоВым 
(качестВенно и количестВенно) для челябинской области. контроль 
за качестВом работ и расходоВанием средстВ В территориях Вели депутаты 
фракции «единая россия» областного парламента. 
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примите искренние поздраВления 
с днем защитника отечестВа!

Этот праздничный день - особый в нашей истории. Сегодня мы 
отдаем дань уважения и признательности российским воинам 

– тем, кто всегда берег и продолжает оберегать нашу Родину. Мы гово-
рим слова благодарности ветеранам Великой Отечественной войны и 
локальных конфликтов, тем, кто сегодня стоит на страже страны.

Защита своего дома, своей Отчизны – первейший долг, исполнение 
которого для каждого человека – дело чести. Именно поэтому 23 фев-
раля все больше становится праздником общенародным, днем всех 
сильных, крепких духом людей. 

Желаю всем защитникам Отечества здоровья, успехов в ратном и 
мирном труде, мужества, терпения, счастья и благополучия.

В.В. МЯКУШ, 
председатель Законодательного Собрания

уВАжАЕмыЕ южНОуРАЛьцы, 
ВОИНы И ВЕТЕРАНы 
ВООРужЕННых СИЛ!

уВАжАЕмыЕ южНОуРАЛьцы, 
ВОИНы И ВЕТЕРАНы 
ВООРужЕННых СИЛ!
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пРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА» пАРТИИ 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» пОДРАЗумЕВАЕТ 
СОЗДАНИЕ бЛАГОпРИЯТНОй 
СОВРЕмЕННОй ГОРОДСКОй 
ИНфРАСТРуКТуРы И КОНТРОЛь 
ОСущЕСТВЛЕНИЯ пЛАНОВ 
КОмпЛЕКСНОГО бЛАГОуСТРОйСТВА 
ДВОРОВых ТЕРРИТОРИй. 
пЕРВОНАЧАЛьНО В РАмКАх пРОЕКТА 
СРЕДСТВА ВыДЕЛЯЛИСь ТОЛьКО 
ГОРОДАм, ОДНАКО быЛО пРИНЯТО 
РЕшЕНИЕ ОКАЗАТь фИНАНСОВую 
пОДДЕРжКу И СЕЛьСКИм пОСЕЛЕНИЯм.

«ГОРОДСКАЯ СРЕДА»: ЗНАК КАЧЕСТВА И КОЛИЧЕСТВА

В 
августе жители Южноураль-
ска отмечали День города, и 
главным подарком для них 

стало торжественное открытие 
обновленного парка культуры и 
отдыха, реконструированного в 
рамках партийного проекта «Пар-
ки малых городов». Поздравить 
горожан приехали председатель 
Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш, его замести-
тель Константин Струков, а так-
же депутаты Марина Поддубная, 
Владимир Перезолов и Валерий 
Филиппов (все – фракция «Еди-

ная Россия»). Между тем парла-
ментарии не преминули заглянуть 
во дворы на окраине города, что-
бы посмотреть, как реализуется 
проект «Городская среда». Побе-
седовав с жителями, Владимир 
Мякуш озвучил идею: почему бы 
не провести в Южноуральске кон-
курс на лучший двор, а в регионе 

– конкурс на город образцового 
быта? По его словам, благодаря 
«Городской среде» пришло время 
организовать масштабное сорев-
нование, в рамках которого горо-
да будут бороться за присвоение 
такого звания. 

Владимир Мякуш, 
председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Южноуральск стремительно развивается, хо-
рошеет, и это, конечно, благодаря позиции, 
которую занимает администрация и сами 

горожане, потому что без их поддержки невоз-
можно решать жизненно важные задачи, в том 
числе и в благоустройстве. Проект «Городская сре-
да» меняет облик наших дворовых территорий, и 
у южноуральцев есть такие дворы, которые 
сегодня являются образцовыми не только 
для их города, но и для всей области.

Валентина ЛедоВских, 
жительница Южноуральска:

Живу в Южноуральске с 50-х годов 
прошлого столетия. Работала врачом 
в городской больнице. За последние 

годы в городе произошли заметные из-
менения: много домов построено, люди 
стали жить благополучно. Город вы-
глядит чистым, ухоженным. Много 
внимания уделяется городу.

В 
сентябре по инициативе  председа-
теля Законодательного Собрания 
Владимира Мякуша в Кыштыме со-

стоялся региональный форум, на котором 
подводили первые итоги реализации проекта 
«Городская среда» в Челябинской области. Ме-
сто проведения форума было выбрано не слу-
чайно: только в 2017 году в Кыштыме по про-
екту благоустроили 12 дворов. В целом осмотр 

объектов произвел приятное впечатление.
– Сегодня мы сделали упор на то, чтобы 

увидеть практику работы по реализации пар-
тийного проекта. Мы убедились, что проект 
дал импульс работе по созданию комфортной 
городской среды, – отметил Владимир Мякуш. 

– От всех людей, с которыми встречались, мы 
слышали только позитивные отклики. Про-
екты «Единой России» позволяют по всей об-
ласти приводить в порядок территории дворов, 
площадей, парков.

 Зоя терентьеВа, житель дома № 99 
по ул. Интернационала, г. Кыштым:

Около пяти лет назад при ремонте теплоузла во 
дворе сломали асфальт. С тех пор мы ждали его по-
чинки. В этом году мы вошли в проект «Городская 

среда» – и асфальт сделали. К тому же поставили новые 
лавочки, новые мусорные контейнеры. Обрезали дере-
вья – раньше они закрывали все окна вплоть до пятого 
этажа. Жильцы очень довольны. Мы тоже заботимся 
о своем дворе: наводим чистоту, высаживаем цветы, 
ухаживаем за ними. 

южНОуРАЛьСК – ЧИСТЕйшИй ОбРАЗЕц

В РАмКАх пРОЕКТА «ГОРОДСКАЯ СРЕДА» пАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
В южНОуРАЛьСКЕ В 2017 ГОДу ОТРЕмОНТИРОВАНО 24 ДВОРА, 
бОЛЕЕ 100 ЗАЯВОК пОДАНО НА пЕРСпЕКТИВу. 

ОЗЕРСК ОТКРыТ ДЛЯ «ГОРОДСКОй СРЕДы»
ИГРОВыЕ ОбъЕКТы ДЛЯ 
ДЕТСКОй пЛОщАДКИ 
пОДбИРАЛИСь С уЧЕТОм ТОГО, 
ЧТО ЗДЕСь буДуТ ЗАНИмАТьСЯ, 
В ТОм ЧИСЛЕ, 
И ДЕТИ С ОГРАНИЧЕННымИ 
ВОЗмОжНОСТЯмИ. ТАКжЕ 
пРЕДуСмОТРЕН пАНДуС 
ДЛЯ ВъЕЗДА НА ИНВАЛИДНых 
КОЛЯСКАх. бЛАГОДАРЯ 
пРОЕКТу «ГОРОДСКАЯ СРЕДА» 
быЛА РЕАЛИЗОВАНА ЗАДАЧА 
бЕЗОпАСНОСТИ ДЕТЕй 
НА пЛОщАДКЕ. 

29 
сентября прошлого года, 
в особый для озерчан 
день, председатель За-

конодательного Собрания Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») 
посетил с рабочим визитом Озерский 
городской округ. Приняв участие в 
памятных мероприятиях, встретив-
шись с ветеранами, спикер област-
ного парламента также побывал на 
нескольких объектах, вошедших в 
приоритетный партийный проект. В 
том числе посмотрел и новую дет-
скую игровую площадку, ставшую на-

стоящей жемчужиной Озерска. Дело 
в том, что запустить площадку в экс-
плуатацию без безопасного покрытия 
под игровыми формами было невоз-
можно. И здесь на помощь пришел 
проект «Городская среда». Владимир 
Мякуш, оценив качество покрытия, 
отметил, что его можно рекомендо-
вать и для других детских площадок в 
территориях региона. Спикер област-
ного парламента также встретился 
с озерским партактивом, обсудив 
перспективы развития приоритетных 
проектов. 

В хОДЕ бЛАГОуСТРОйСТВА 
ДВОРОВых ТЕРРИТОРИй 
пО РЕшЕНИю жИТЕЛЕй ОЗЕРСКА 
быЛО пРЕДЛОжЕНО ОбуСТРОИТь 
пАРКОВКИ, ДЕТСКИЕ ИГРОВыЕ 
пЛОщАДКИ, уСТАНОВИТь мАЛыЕ 
фОРмы И ОбОРуДОВАТь 
фАСАДНОЕ ОСВЕщЕНИЕ 
НА ТЕРРИТОРИИ 91 ДВОРА. 

Владимир Мякуш, 
председатель 
Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Игровая площадка в озерском детском парке может служить образцом 
для других территорий области. Видно, что и руководители города, и стро-
ители с душой подошли к тому, чтобы сделать эту площадку качественно. 

Работа продолжается, город преображается, становится красивее, чище. Можно 
говорить о том, что проект «Городская среда» дал мощный импульс городу. 
Эти преобразования как раз и выражают волю жителей Озерска, посколь-
ку все делается на основании их наказов и предложений. 

ВО ДВОРАх ДОмОВ 
№ 95, 97, 99 И 101 
НА уЛИцЕ 
ИНТЕРНАцИОНАЛА  
ЗААСфАЛьТИРОВАЛИ 
пРОЕЗДы И СДЕЛАЛИ 
пЕшЕхОДНую 
ДОРОжКу, пРОВЕЛИ 
мОНТАж ОСВЕщЕНИЯ.

РЕГИОНАЛьНый фОРум

Владимир Мякуш 
в Южноуральске

Владимир Мякуш и Александр Мотовилов 
на форуме в Кыштыме  
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Продолжение. Начало на стр. 1
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Н
ельзя не отметить, что финан-
совую поддержку по проекту 
«Городская среда» в 2017 году 

получили не только городские террито-
рии, но и сельские поселения Челябин-
ской области. 

В апреле – мае 2017 года Саргазин-
ское сельское поселение первым в Со-
сновском районе выразило намерение 
войти в проект, с большим вниманием 
подойдя к выбору места. Этим местом 
стала обширная дворовая территория 
многоквартирных домов, находящих-
ся, кстати, рядом со школой. Таким 

образом, выстроилась единая ось бла-
гоустройства: школа – ледовый корт 

– спортплощадка – детский городок. 
– Я посмотрел объекты и, признаюсь, 

горжусь тем, что в рамках проекта про-
деланы такие работы, – сказал Вла-
димир Мякуш саргазинцам, выступая 
на празднике двора. – Мы берем за 
основу ваши предложения. Именно 
ваше мнение для нас самое важное. 
Но проект на этом не заканчивается, а 
значит, готовьте предложения по всему, 
что вы считаете необходимым сделать 
в последующие годы.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Проект «Городская среда» позволил превратить терри-
торию Саргазинского сельского поселения и конкрет-
ного двора в зону отдыха, занятий спортом, активного 

досуга. Побывав здесь, поговорив с жителями, я пришел к 
выводу, что это только начало работы. Нужно продолжать 
благоустройство дворовой территории. Главное, что все это 
делается по наказам наших избирателей, которые не только 
дают предложения, но и контролируют ход выполне-
ния работ. Все партийные проекты реализуются для 
людей и ради людей.

екатерина 
ФадееВа, 
жительница 
Саргазинского 
сельского поселения:

С нетерпением ждали таких 
комплексных работ. Напри-
мер, освещения было явно 

недостаточно. Сейчас, когда заходишь во двор вечером, он 
полностью освещен. Мне нравится, что дети после школы 
не бегают по поселку, а все чем-то заняты: кто на катке, кто 
на игровой площадке, от самых маленьких до под-
ростков. Но думаю, что двору, конечно, еще есть куда 
расти в плане дальнейшего благоустройства.

В 
октябре большинство муниципаль-
ных образований Челябинской 
области завершили работы по бла-

гоустройству в рамках проекта «Городская 
среда». Между тем в селе Миасском Красно-
армейского района они только близились к 
финальной стадии. А потому реализация про-
екта здесь попала под пристальное внима-
ние депутатов Законодательного Собрания. 
С рабочим визитом в территории побывали 
вице-спикер областного парламента Кон-
стантин Захаров (фракция «Единая Россия») и 
координатор проекта «Народный контроль» 
Вадим Воробей. 

В ходе визита они осмотрели все объ-
екты «Городской среды» в Миасском, уделяя 
внимание каждой детали, пообщались как с 
местной исполнительной властью и подряд-
чиками, так и с самими жителями. К слову, 
при их активной поддержке работы были 
завершены в срок и с должным качеством. 

константин ЗахароВ, 
заместитель 
председателя 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая 
Россия»):

Жители в целом позитивно оцени-
вают работы, проведенные в Миас-
ском в рамках проекта «Городская 

среда». Один из ярких примеров бла-
гоустройства – недавно оборудованная 
стоянка для автомобилей, отнесенная от 
жилого сектора, хотя на ее месте прежде 
был пустырь. В свою очередь, там, где 
раньше стояли машины, теперь жильцы 
могут разводить палисадники, созда-
вать зеленые зоны прямо под окнами. 
Так и должны решаться вопросы – при 
согласовании с жителями, которые 
четко указывают, что и где должно 
быть.

нина 
ЛеонтьеВа, 
жительница 
с. Миасское:

Узнав о проекте «Го-
родская среда», мы 
решили принять в 

нем участие, помогали со-
ветом в благоустройстве, 
в том, как правильно рас-
положить детскую площадку, парковку - в общем, 
были в курсе всех событий. Проект называется «Го-
родская среда», и мы действительно прибли-
зились к статусу города, почувствовали себя 
комфортнее.

 ЗЛАТОуСТ 
пРЕОбРАжЕННый

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Все работы по ремонту дворов в наших районах завершены. 
Особую признательность хочу выразить жителям, которые 
проявили активную жизненную позицию. Ведь для того чтобы 

попасть в партийный проект «Городская среда», им необходимо 
было провести собрание, коллективно решить, где и в каких дворах 
будет проведено благоустройство. Теперь главное – сохранить 
объекты. И в этом мы возлагаем особые надежды на самих 
жителей.

ольга МакароВа, 
жительница Златоуста:

Городские власти с умом ис-
пользовали выделенные по 
проекту средства. Теперь у 

нас есть место, куда мы мо-
жем прийти отдохнуть всей 
семьей.

Н
акануне Дня народного 
единства в Златоусте на 
территории Мемориала 

Славы, посвященного памяти по-
гибших на фронтах Великой Отече-
ственной войны, состоялось торже-
ственное открытие Аллеи Героев. В 
церемонии открытия участвовали 
председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш и его 
заместитель Константин Захаров 
(оба – фракция «Единая Россия»). 
В рамках визита были подведены 
итоги реализации проекта «Город-
ская среда» в Златоусте. 

Владимир Мякуш и Константин 
Захаров побывали в парке культу-
ры и отдыха «Молодежный», ко-
торый вошел в проект как обще-
ственное пространство, а также 
посетили несколько жилых дворов. 
В частности, двор по улице Южно-
Есаульской, где в 2017 году прошел 
первый этап ремонтных работ. К 
тому времени жители уже наме-
тили план благоустройства на бу-
дущее. 

Подготовил Александр Патритеев

- организована парковка 
(при входе в парк);

- оборудована детская игровая 
площадка; 

- отремонтировано 
электроосвещение; 

- установлены беседки, 
качели, ограждение. 

1

2

3

4

КОмфОРТНАЯ СРЕДА пРИхОДИТ В пОСЕЛКИ

1

2

3

4

«ОСь бЛАГОуСТРОйСТВА» 
В САРГАЗИНСКОм СЕЛьСКОм 
пОСЕЛЕНИИ:

- отремонтированный 
школьный спортзал;

- ледовый корт;
- благоустроенные дворы 
по улице мира с тротуарами, 
зонами отдыха, озеленением; 

- площадка для воркаута;
- универсальная спортивная 
площадка с сетчатым огражде-
нием, полиуретановым покры-
тием, футбольными воротами, 
баскетбольными щитами, осве-
щением;

- детский городок 

5

6

 В СРОК И КАЧЕСТВЕННОВ пРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА» В мИАССКОм 
ВОшЛО ЧЕТыРЕ мАСшТАбНых ОбъЕКТА – 
ГРуппА ДВОРОВ, КОТОРыЕ ОхВАТыВАюТ 
12 мНОГОКВАРТИРНых жИЛых ДОмОВ, 
А ТАКжЕ ОбщЕСТВЕННАЯ ТЕРРИТОРИЯ 
пРОТЯжЕННОСТью ОКОЛО ОДНОГО 
КИЛОмЕТРА.

В РАмКАх пАРТИйНОГО 
пРОЕКТА «ГОРОДСКАЯ СРЕДА» 
СРЕДСТВА быЛИ НАпРАВЛЕНы 
НА бЛАГОуСТРОйСТВО 
29 ДВОРОВых ТЕРРИТОРИй, 
А ТАКжЕ НА РЕКОНСТРуКцИю 
пАРКА «мОЛОДЕжНый» 
В ГОРОДЕ ЗЛАТОуСТЕ. 

пАРК «мОЛОДЕжНый» ВОшЕЛ 
В пРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА» 
КАК ОбщЕСТВЕННОЕ пРОСТРАНСТВО:

Константин Захаров и Вадим Воробей 
контролировали ход работ в Миасском

Владимир Мякуш  с  жителями Златоуста 
на открытии городского парка

Ф
от

о 
Да

рь
и 

ОС
И

Н
Ц

ЕВ
ОЙ

Ф
от

о 
Да

рь
и 

ОС
И

Н
Ц

ЕВ
ОЙ

Ф
от

о 
Де

ни
са

 С
И

М
ОН

ОВ
А

Ф
от

о 
Лю

дм
ил

ы
 П

ОТ
АП

ОВ
ОЙ

Ф
от

о 
Лю

дм
ил

ы
 П

ОТ
АП

ОВ
ОЙ

Окончание. Начало на стр. 1
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Я
ркий пример подмены поня-
тий сегодня демонстрирует 
крупная информационная 

система, объединившая под своим 
крылом некоторых нелегальных пере-
возчиков, то есть не имеющих офици-
ального разрешения на регулярные 
перевозки по межмуниципальным 
маршрутам. Действительно, подме-
няя понятия, такие перевозчики мо-
гут заявить, что работают по заказу, 
а следовательно, правила на них не 
распространяются.

– Существует, конечно, такая тер-
минология, как заказные перевозки, 

– комментирует областной заммини-
стра дорожного хозяйства и транспор-
та Александр Филиппов. – Но нужно 
понимать: если это добропорядочное 
предприятие, заказные перевозки в 
чистом виде хоть и имеют опреде-
ленную регулярность (например, экс-
курсионные поездки), тем не менее, 
людей везут с конкретной целью, а не 
просто из города в город, от останов-
ки до остановки. Однако нелегальные 
перевозчики, воспользовавшись этой 
сомнительной лазейкой, стали рабо-
тать на регулярной основе.

Отметим, подобная деятельность, 
в совокупности с демпингом создает 
риски для региональной маршрутной 
сети регулярных перевозок, которая 
уже терпят убытки. В то же время, 
если добросовестный перевозчик, 
работающий на регулярной основе, 
проверяется контролирующими ор-
ганами, если к нему предъявляются 
лицензионные требования и он со-
блюдает график и расписание, то за-
казной перевозчик выбирает только 
интересные с точки зрения прибыли 
маршруты. А ведь нередко такой за-

казной автобус, пока не наберет до-
статочное число пассажиров, может 
и не сдвинуться с места. Хотя где-то, 
на промежуточных остановках, его 
могут ждать люди, купившие билет 
через онлайн-систему известной рос-
сийской интернет-компании.

Между тем, принятые не так давно 
изменения в федеральном законода-
тельстве предоставили уполномочен-
ному органу исполнительной власти 
субъекта РФ право устанавливать 

места посадки и высадки пассажиров 
по заказным перевозкам. При этом 
посадку-высадку одним транспорт-
ным средством в одном месте мож-
но осуществлять не более трех раз в 
месяц. Теперь, по словам Александра 
Филиппова, дело – за областным за-
конодательством. Предлагаемые 
поправки предоставят полномочия 
министерству дорожного хозяйства 
и транспорта утвердить перечень та-
ких мест на территории Челябинской 

области. После чего автодорнадзор 
сможет начать контроль и в случае, 
если транспортное средство будет 
осуществлять посадку или высадку в 
определенных уполномоченным ор-
ганом местах более трех раз в месяц, 
применять штрафные санкции. Важ-
но: данное требование не будет рас-
пространяться на перевозки детей, а 
также на организации, оказывающие 
ритуальные услуги.

По завершении обсуждения 
члены комитета по промышленной 
политике и транспорту единоглас-
но проголосовали за решение, суть 
которого – рекомендовать принять 
предлагаемые поправки в областном 
законе «Об организации регулярных 
перевозок пассажиров и багажа в Че-
лябинской области» на февральском 
заседании Законодательного Собра-
ния – в первом и третьем чтениях. 
А значит, эффективный инструмент 

борьбы с нелегальными перевозчи-
ками может появиться в самое бли-
жайшее время.

Кроме того, на заседании комите-
та была рассмотрена информация об 
исполнении в 2017 году госпрограмм 
Челябинской области по вопросам 
ведения комитета. Так, по программе 
«Развитие информационного обще-
ства на 2016 – 2019 годы» депутаты 
отметили выполнение практически 
всех индикативных показателей.

– Указом президента от 7 мая 2012 
года поставлена задача увеличить к 
2018 году до 70% долю жителей Челя-
бинской области, использующих ме-
ханизм получения государственных и 
муниципальных услуг в электронной 
форме, – напомнил Андрей Самсонов. 

– Мы видим, что с учетом ежегодного 
роста указанной доли на 5 – 10% эта 
задача вполне реальна.

Александр Патритеев

андрей саМсоноВ, заместитель председателя 
комитета по промышленной политике 

и транспорту Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Ключевой для комитета является подпрограм-
ма «Развитие промышленности в Челябинской 
области на 2016 – 2019 годы». По итогам ее 

реализации в 2017 году можно отметить, что те меры, 
которые предусмотрены законом области о промыш-
ленной политике, начинают действовать. В области 
начала работать созданная система поддержки про-
мышленности, в том числе по предоставлению льгот-
ных займов из областного фонда развития промыш-
ленности. До прошлого года они не предоставлялись, 
а в 2017 году уже заключено 5 договоров льготного 
займа. Процесс идет не так быстро, как хотелось бы, есть вопросы к работе фонда 
развития промышленности, но первые результаты уже достигнуты. Заключено 
два специальных инвестиционных контракта с предприятиями Челябин-
ской области, третий специальный инвестиционный контракт находится на 
согласовании в Министерстве промышленности и торговли РФ.

Депутаты ЗаконоДательного 
Собрания намерены 
преДоСтавить облаСтному 
миниСтерСтву Дорожного 
хоЗяйСтва и транСпорта 
эффективный инСтрумент, 
который преСечет агреССивную 
ДеятельноСть нелегальных 
перевоЗчиков, чей транСпорт 
регулярно работает на 
межмуниципальных маршрутах 
поД виДом ЗакаЗного. поправки 
в Статью 4 регионального Закона 
«об органиЗации регулярных 
перевоЗок паССажиров и багажа 
в челябинСкой облаСти» 
обСуДили накануне члены 
комитета по промышленной 
политике и транСпорту. вел 
ЗаСеДание ЗамеСтитель 
преДСеДателя комитета анДрей 
СамСонов.

ВпЕРВыЕ В пРОГРАммЕ «РАЗВИТИЕ ИНфОРмАцИОННОГО 
ОбщЕСТВА НА 2016 – 2019 ГОДы» В 2018 ГОДу 
пРЕДуСмОТРЕНы СубСИДИИ НА ВОЗмЕщЕНИЕ ЧАСТИ ЗАТРАТ 
НА РАЗВИТИЕ ИНфРАСТРуКТуРы СВЯЗИ В ЧЕЛЯбИНСКОй 
ОбЛАСТИ. ЭТО СОЗДАСТ ДОпОЛНИТЕЛьНыЕ СТИмуЛы ДЛЯ 
ОпЕРАТОРОВ СВЯЗИ К ОбЕСпЕЧЕНИю ДОСТупА К ИНТЕРНЕТу 
И мОбИЛьНОй СВЯЗИ В СЕЛьСКИх НАСЕЛЕННых пуНКТАх 
С мАЛОй ЧИСЛЕННОСТью НАСЕЛЕНИЯ.

александр ФиЛиППоВ, 
заместитель министра дорожного 
хозяйства и транспорта 
Челябинской области:

Известная информационная система сконцен-
трировала в себе массу перевозчиков, которые 
работают нелегально – под видом заказных 

маршрутов перевозят пассажиров на регулярной 
основе. Возможно, данная интернет-система и удобна 
для населения, позволяя приобретать билеты онлайн, 

но она должна работать в рамках законодательства. Поэтому мы можем пред-
ложить сервису не сворачивать свою деятельность, но вернуться в правовое 
поле, например, взять официально зарегистрированных перевозчиков и реали-
зовывать билеты исключительно на них. Более того, в случае принятия поправок 
в областной закон, считаю, мы быстрее придем к взаимопониманию с электрон-
ным сервисом, ведь и в его работе есть плюсы. В идеале информационная 
система, вокзалы и регулярные перевозчики должны найти общий язык и 
взаимодействовать ради пользы населения Челябинской области.

пАРЛАмЕНТАРИИ пРОТИВ НЕЛЕГАЛьНых пЕРЕВОЗЧИКОВ 

Н
а рабочей группе подвели итоги опера-
тивного решения проблемных вопросов, 
возникающих у застройщика и участни-

ков долевого строительства при осуществлении 
строительства многоквартирных жилых домов 
№ 82, 84, 93, 100 и 102 (стр.) со встроенными 
нежилыми помещениями, расположенных в 
микрорайоне V жилого района в границах: ул. Бр. 
Кашириных, ул. Молодогвардейцев, набережная 
реки Миасс, ул. Чичерина, за 2017 год.

Как доложил председателю рабочей группы 
Илье Бархатову гендиректор ООО «Гринфлайт» 
Олег Лакницкий, дома с номерами 82, 84 и 93 пе-
реселяются в дома с номерами 100, 79 и 9 и 102, 
однако из дома № 100 переселение не ведется, 
так как он все еще достраивается. «Строительные 
работы на домах номер 100, 79, 102 ведутся со-
гласно графику, работаем по строительной карте. 
График сдачи стараемся максимально выдержи-
вать», — отметил Лакницкий.

По словам начальника отдела реализации 
и маркетинга ООО «Гринфлайт» Кирилла Коч-
кина, остается открытым вопрос о переуступке 
банковского залога на квартиры — многие 
банки предлагают достаточно рисковые для 
застройщика схемы.

– Недавно я проводил встречу с предста-
вителями банка «Российский Капитал», они 
выражают готовность принимать сторонние 
объекты и рефинансировать с достаточно 
комфортными ставками. Нужно организовать 
совместную встречу не только с ними, но и с 
представителями других банков, и обсудить 
детали, — подчеркнул Илья Бархатов.

На вопрос Бархатова о компенсации в слу-
чае изменения площади квартиры при пере-
селении Лакницкий ответил, что уменьшение 
жилой площади, как правило, не превышает 

2 кв/м, что является незначительным от-
клонением от нормативов и компенсации 
не подлежит. Однако в случае увеличения 
жилой площади собственник доплачивает 
за каждый квадратный метр 25 т. рублей 
по себестоимости строительства. По словам 
Лакницкого, сдача домов происходит в соот-
ветствии с нормативами и ГОСТами, а недо-
работки застройщик готов устранять. «Семь 
домов люди уже приняли люди, забрали 
ключи, еще пять планируем передать в фев-
рале».

Добавим, что рабочая группа под руковод-
ством депутата Законодательного Собрания 
Ильи Бархатова продолжает мониторинг си-
туации с вышеуказанными домами, контроль-
ные заседания будут продолжены вплоть до 
полного решения проблемы.

Депутат ЗаконоДательного Собрания челябинСкой облаСти илья бархатов (фракция 
«СправеДливая роССия») провел очереДное ЗаСеДание рабочей группы по проблемам 
Дольщиков «гринфлайта». напомним, по поручению преДСеДателя ЗаконоДательного 
Собрания влаДимира мякуша СоЗДаны рабочие группы, которые веДут поиСк решения 
проблем обманутых и проблемных Дольщиков.

ДО пОЛНОГО РЕшЕНИЯ пРОбЛЕмы

Ф
от

о 
Ол

ег
а 

КА
РГ

АП
ОЛ

ОВ
А

Эффективный инструмент борьбы с нелегальнымиперевозчиками 
может появиться в самое ближайшее время
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Н
апомним, финансирование 
дорожной отрасли на Юж-
ном Урале осуществляется 

в рамках двух государственных про-
грамм: «Развитие дорожного хозяй-
ства в Челябинской области на 2015 

– 2022 годы» и «Развитие сельского 
хозяйства в Челябинской области на 
2017 – 2020 годы».

Общий объем дорожного фонда 
за прошлый год был утвержден в 
сумме 12 миллиардов 679,3 мил-
лиона рублей, в том числе, почти 
4,4 миллиарда рублей поступило в 
муниципальные образования в ка-
честве субсидий, один миллиард 
рублей был направлен из федераль-
ного бюджета на реализацию про-
граммы комплексного развития 
транспортной инфраструктуры Че-
лябинской агломерации в рамках 
приоритетного направления страте-
гического развития Российской Феде-
рации «Безопасные и качественные 
дороги». Данные средства были на-
правлены на содержание, капиталь-
ный и прочий ремонт, а также на 
строительство автомобильных дорог 
общего пользования регионального 
и межмуниципального значения.

Дорожный контроль
При этом во главу угла ставится 

качество ремонта, реконструкции 
и строительства дорог. Весь про-
шлый год в рейдах по контролю за 
качеством ремонта дорожной сети 
области принимали участие члены 
проекта «Народный контроль» и юж-
ноуральские парламентарии, кото-
рые регулярно выезжали на объекты, 
тщательно следили за ходом работ. 
Если имелись замечания, озвучива-
ли их подрядчикам, которые в опера-

тивном режиме старались устранить 
все недоработки. Порядка 70 объ-
ектов региональных дорог было при-
ведено в порядок под пристальным 
вниманием законодателей. В этом 
году эта работа также будет продол-
жена. Как и прежде, все дороги будут 
находится на гарантийном сроке, в 
случае выявления деструктивных 
процессов, подрядчик обязан будет 
устранить их за свой счет.

К тому же принято решение о 
создании в Челябинске специальной 
современной лаборатории, которая 
станет своего рода исследователь-
ским центром по анализу качества 
дорожного покрытия. В настоящее 
время организацией системы лабо-
раторного контроля качества мате-
риалов, применяемых при проведе-
нии дорожных работ, осуществляет 
испытательная лаборатория ОГКУ 
«ЮУЦДИИ». К слову, лаборатория дей-
ствует уже не первый год, в насто-
ящее время в ней трудится порядка 
50 специалистов. Однако в планах 
области построить новейшее обо-
собленное подразделение, которое 
будет оснащено уникальным обору-
дованием.

Если подводить итоги работы до-
рожного ремонта и строительства за 
прошлый год, то важно отметить, что 
Челябинской области удалось выпол-
нить ряд поручений главы государства 
Владимира Путина, в части удвоения 
объемов строительства и реконструк-
ции автомобильных дорог и доведе-
ния их содержания до соответствую-
щих нормативных требований.

Так, при плановом индикати-
ве ежегодного дорожного ремонта 
и строительства в 75,03 километра 
в прошлом году в Челябинской об-
ласти этот показатель составил бо-

лее 81 километра автомобильных 
дорог. Увеличилась протяженность 
дорог III и IV категории.

Проблемные 
объекты

Однако без ложки дегтя все-таки 
обойтись не удалось. Ряд муниципа-
литетов не смогли освоить денежные 
средства в силу разных причин, при 
этом львиная доля неосвоенного фи-
нансирования – в столице Южного 
Урала. Челябинск не освоил порядка 
338,76 миллиона рублей. На эти сред-
ства планировалось продолжить стро-
ительство транспортной развязки по 
улице Братьев Кашириных на участке 
от улицы Кирова до улицы Российской 
с выходом на улицу Труда, дорогу по 
улице Тепличной от улицы Ферганской 
до улицы 3-ей Эльтонской, а также ули-
цу 3-ю Эльтонскую от ул. Ферганской до 
Чуриловского проспекта, кроме того, 
планировалось провести реконструк-
цию автомобильной дороги по улице 
Енисейской на участке от Копейского 
шоссе до улицы Березняковской и ряд 
других объектов.

Работы над многими объектами 
перенесены на этот год.

Большая работа в настоящее 
время проводится по формирова-
нию мониторинга стоимости работ 
по строительству, реконструкции, 
капитальному ремонту и содер-
жанию одного километра дорог. 
Проведенный мониторинг показал, 
что стоимость 1 километра автомо-
бильных дорог общего пользования 
зависит от вида дорожных работ, 
категории, месторасположения ав-
томобильной дороги и применен-
ных проектных решений.

Еще одна большая работа прово-
дится по разработке органами мест-
ного самоуправления комплексных 
схем организации дорожного движе-
ния на территориях муниципальных 
образований и программ по форми-
рованию законопослушного поведе-
ния участников дорожного движе-
ния. За 2017 год комплексные схемы 
организации дорожного движения 
разработаны в 4 муниципальных 
образованиях: Верхнеуфалейском, 
Троицком, Трехгорном городских 
округах и в 3 городских поселениях 
Коркинского муниципального рай-
она. В настоящее время разработ-
ка комплексных схем организации 
дорожного движения ведется в 18 
муниципальных образованиях Челя-
бинской области, в том числе и в 
городских поселениях.

Что касается реализации проведен-
ных мероприятий по приоритетному 
проекту «Безопасные и качественные 
дороги», в который входит 2310 ки-
лометров дорог, в том числе: 1449 
километров – дороги регионального 
значения, 241 километр – федераль-
ных дорог и порядка 620 километров 

– дороги местного значения города 
Челябинска, удалось увеличить долю 
протяженности автомобильных дорог 
Челябинской агломерации соответ-
ствующих нормативным требованиям 
до 52,5%, а также снизить количество 
мест концентрации ДТП на 66% (всего 
265 шт. – в 2017 году ликвидировано 
176 шт.).

Любопытно отметить, что по 
оценкам негласного рейтинга Челя-
бинская область занимает почетное 
шестое место по развитию городской 
агломерации дорожной сети, таким 
образом, Южный Урал входит в числе 
лидеров.

ДеПутатский наДзор
Обсуждая дорожный вопрос, депу-

таты обратили внимание на наличие 
незавершенных дорожных объектов 
в муниципальных образованиях. Не-
которые объекты в числе недостроев 
«висят» на протяжении нескольких лет, 

однако муниципалитеты не торопятся 
завершать строительство или ремонт, 
по сути, отказавшись от существова-
ния таких объектов. По мнению участ-
ников заседания, проблема может 
быть решена, если обязать муници-
пальные образования включать эти 
объекты в свою дорожную сеть.

Первый заместитель председате-
ля Законодательного Собрания Челя-
бинской области Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия») напомнил 
о давно сложившейся традиции среди 
областных парламентариев выезжать 
в проблемные территории.

– Такая практика работы депутатов 
Законодательного Собрания существу-

ет уже давно, – прокомментировал 
Юрий Карликанов. – Парламентарии 
регулярно выезжают в территории, 
встречаются с жителями и совместно 
с ними пытаются найти способы реше-
ния проблем. И такой формат работы 
имеет более результативный эффект, 
нежели попытки разобраться в ситу-
ации на заседаниях. Нам необходимо 
активизировать эту работу, если не-
обходимо, составить график выездов 
в территории. 

Руководитель комитета по стро-
ительной политике Олег Голиков 
(фракция «Единая Россия) предложе-
ние первого заместителя председа-
теля регионального парламента под-
держал и также обратился к коллегам 
с просьбой усилить работу в своих 
избирательных округах.

бурное обСужДение на комитете по Строительной политике и 
жилищно-коммунальному хоЗяйСтву выЗвал вопроС, каСающийСя 
Дорожных работ на южном урале. в прошлому гоДу объемы ремонта 
и СтроительСтва Дорог Стали оДними иЗ Самых маСштабных За 
поСлеДние неСколько лет. при этом оСобое внимание уДелялоСь 
качеСтву, За СоблюДением которого приСтально СлеДили Депутаты 
ЗаконоДательного Собрания челябинСкой облаСти и учаСтники 
проекта «нароДный контроль».

75,4 Км 
дорог общего пользования 
планируется ввести в экс-
плуатацию на южном урале 
в 2018 году после строитель-
ства и реконструкции;

77,3 Км 
автомобильных дорог 
общего пользования будет 
в этом году сдано после 
ремонта и капитального 
ремонта.

11 849,38 

мЛН Руб.
 – утвержденный объем 
дорожного фонда 
челябинской области 
в 2018 году.

ДОРОжНОЕ СТРОИТЕЛьСТВО: 
пРИОРИТЕТ –  КАЧЕСТВО 

Челябинской области удалось выполнить ряд поручений главы 
государства Владимира Путина, среди которых ежегодное удвоение 

объемов строительства и реконструкции автомобильных дорог
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Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

ноВости комитетоВ

челябинСкая облаСть в прошлом гоДу Заняла СеДьмое меСто 
по реалиЗации приоритетного проекта «формирование комфортной 
гороДСкой СреДы». такой реЗультат был опреДелен по реЗультатам 
рейтинга, который провоДило миниСтерСтво СтроительСтва 
роССийСкой феДерации.

В 
заседании приняли участие де-
путаты различных уровней вла-
сти – от Государственной Думы 

до муниципальных районов и сельских 
поселений. С основным докладом вы-
ступил председатель Законодатель-
ного Собрания области, руководитель 
фракции «Единая Россия» в областном 
парламенте Владимир Мякуш. Главной 
темой выступления стали задачи по ор-
ганизации избирательной кампании по 
выборам президента России.

– Выборы главы государства – главное 
политическое событие 2018 года. Основ-
ное требование – легитимность выборов, 
они должны быть чистыми и прозрач-
ными. Руководители фракций в пред-

ставительных органах на местах должны 
считать это главной задачей. Мы должны 
не допустить даже малейших нарушений, 

– отметил Владимир Мякуш.
Далее о реализации партийных про-

ектов в Челябинской области рассказал 
депутат Законодательного Собрания 
Александр Мотовилов (фракция «Еди-
ная Россия»).

– В этом году на Южном Урале будет 
реализовано 16 приоритетных проек-
тов: 14 федеральных и два проекта ре-
гионального уровня, – рассказал парла-
ментарий. – По каждому направлению 
утверждены координаторы и предсе-
датели общественных советов. Все пар-
тийные проекты – социально важные. 

Не секрет, что во многих территориях 
есть проблемы, которые копились года-
ми, а наша задача – благодаря реали-
зации приоритетных проектов сдвинуть 
их решение с мертвой точки. 

В своем выступлении Александр 
Мотовилов вкратце охарактеризовал 
несколько наиболее значимых для Юж-
ного Урала проектов. Среди них про-
екты «Детский спорт»,  «Местный дом 
культуры» и «Театры малых городов».

А в рамках проекта «Здоровое бу-
дущее» реализуется такое важнейшее 
направление, как «Земский фельдшер», 
благодаря которому на селе стала раз-
виваться качественная медицина. Толь-
ко в прошлом году в сельские террито-
рии приехало 20 фельдшеров. Также в 

Челябинской области построен новый 
перинатальный центр, онкологическая 
поликлиника. Оба медицинских учреж-
дения оснащены самым современным 
оборудованием.

Благодаря реализации проекта 
«Детские сады – детям» в прошлом году 
на Южном Урале было дополнительно 
создано 1891 место для дошколят. Свои 
двери для малышей открыли шесть со-
временных детских садов: по два – в 
Челябинске и в Миассе, и по одному 
дошкольному учреждению – в Чебар-
куле и Сосновском районе. По уровню 
доступности дошкольного образования 
регион занимает первое место в Ураль-
ском федеральном округе.

Особое место среди приоритетных 
проектов занимает «Модернизация об-
разования», в рамках которого в про-
шлом году была открыта уникальная 
школа в микрорайоне Парковом города 
Челябинска. В этом году планируется 
сдать в эксплуатацию еще одну совре-
менную школу в поселке Есаульском 
Сосновского района. Благодаря выде-
ленным 100 миллионам рублей было 
приобретено 63 школьных автобуса.

Эти и многие другие проекты, реа-
лизующиеся по инициативе президента, 
направлены на решение важнейших 
социальных задач в регионе, способ-
ствуют повышению уровня жизни юж-
ноуральцев.

в ЗаконоДательном Собрании 
челябинСкой облаСти прошла 
аССамблея Депутатов вСех 
уровней фракции «еДиная роССия» 
челябинСкой облаСти. в повеСтке 

– ЗаДачи по органиЗации 
иЗбирательной кампании 
по выборам преЗиДента рф, 
реалиЗация партийных проектов 
в челябинСкой облаСти и 
Декларационная кампания.

АССАмбЛЕЯ ДЕпуТАТОВ: пРИОРИТЕТНыЕ НАпРАВЛЕНИЯ

К
ак обратил внимание пред-
седатель комитета по строи-
тельной политике и жилищно-

коммунальному хозяйству Олег Голи-
ков (фракция «Единая Россия»), реали-
зация проекта крайне важна для Юж-
ного Урала и парламентарии регулярно 
контролируют ход его исполнения.

миллиарДы –
 на комфорт

Напомним, в 2017 году на реализа-
цию проекта «Комфортная городская 
среда» на условиях софинансирования 
было направлено в общей сложности 
1 миллиард 190,1 миллиона рублей. 
Львиная доля этих средств – 833 мил-
лиона – деньги федеральной казны, 
что касается затрат областного бюдже-
та, то они составили 257,1 миллиона 
рублей. 

Активное участие в проекте, кото-
рый подразумевал два основных на-
правления – обустройство городских 
парков и дворов, принимали прак-
тически все территории Челябинской 
области. Благодаря этому были бла-
гоустроены 104 парка и сквера и 835 
дворов во всех 43 муниципальных об-
разованиях.

Что касается планов на текущий 
год, то с учетом софинансирования 
из региональной казны в размере 19 
процентов общий объем запланиро-
ванных средств составляет 1 миллиард 
54,4 миллиона рублей.

решение – 
за жителями

В этом году в реализации проекта 
могут участвовать поселения, в состав 
которых входят населенные пункты с 
численностью более тысячи человек, 
вне зависимости от наличия в них 
многоквартирных домов. Решение о 
включении той или иной территории 
в муниципальную программу прини-
мает общественная комиссия, которая 
создана в каждом муниципальном об-
разовании, по итогам общественных 
обсуждений с жителями. Из девяти ты-
сяч дворовых территорий, расположен-
ных в Челябинской области, в програм-
мы включено более двух с половиной 
тысяч, требующих благоустройства в 
первую очередь.

В 19 муниципальных образованиях 
с населением более 20 тысяч человек 
общественные территории, подлежа-
щие благоустройству, будут опреде-
ляться жителями путем рейтингового 
голосования. На сегодняшний день все 
муниципальные образования сфор-
мировали перечень общественных 
территорий для голосования. Само 
рейтинговое голосование должно за-
вершиться до 22 марта. Именно тогда 
будет решено, какие территории будут 
благоустроены в текущем году, а какие 

– в 2019 году.
Итоги голосования будут извест-

ны уже к 25 марта, до конца мар-
та муниципалитеты должны будут 

утвердить свои программы. Далее 
начнется проведение работ по бла-
гоустройству.

конкурс Проектов
Важно отметить, что в этом году по 

поручению главы государства Влади-
мира Путина будет проведен всерос-
сийский конкурс на право получения 
поддержки для реализации лучших 
проектов создания комфортной город-
ской среды в территориях, имеющих 
статус исторического поселения либо 
являющихся малым городом. При 
этом конкурс в категории «Малые 
города» будет проведен по четырем 
подгруппам и в каждой планируется 
определить 15 лучших. Таким образом, 
дополнительное финансирование по-
лучат еще 60 уникальных проектов по 
всей России.

Добавим, что в ходе обсуждения 
итогов реализации проекта прозвучал 
и ряд замечаний. Так, первый замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Россия») 
обратил внимание на важность свое-
временного окончания работ.

– В прошлом году, к сожалению, ряд 
территорий не уложились в отведен-

ные временные рамки и работы по 
благоустройству завершались уже глу-
бокой осенью, – заметил парламента-
рий. – В этом году необходимо сделать 
все, чтобы подобного не повторилось. 
Все работы должны быть завершены 
уже к концу августа.

Мнение депутата разделил и коор-
динатор проекта «Народный контроль» 
в Челябинской области Вадим Воробей, 

который также обратил внимание, что 
в некоторых территориях объекты сда-
вались в эксплуатацию даже в декабре.

Завершая обсуждение, руководи-
тель комитета по строительной полити-
ке и ЖКХ Олег Голиков заверил, что все 
замечания и предложения обязательно 
будут отражены в решении комитета и 
рекомендованы для реализации про-
екта в 2018 году.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА: 
южНый уРАЛ В ЧИСЛЕ ЛуЧшИх

олег ГоЛикоВ, председатель комитета 
по строительной политике и жилищно-

коммунальному хозяйству  Законодательного 
Собрания (фракция «Единая Россия»):

Проект действительно получил большое одобрение со стороны жителей Че-
лябинской области. За прошлый год много дворов, парков и скверов удалось 
привести в порядок. Теперь важно все это сохранить. Кроме того, считаю, что 

есть необходимость разрабатывать не типовые проекты по благоустройству, 
а необычные, оригинальные, чтобы наши территории становились краше и 
радовали местных жителей.

по инициатиВе Владимира путина  утВерждены номинации 
Всероссийского конкурса на праВо получения 

федеральных грантоВ по следующим напраВлениям:
• первая подгруппа – малые города с численностью населения от 50 до 

100 тысяч. В случае победы получат на реализацию проекта финансирование 
до 100 миллионов рублей. В Челябинской области в эту категории попадают 
Троицк, Снежинск и Озерск. 

• Вторая подгруппа – малые города с численностью жителей от 20 до 
50 тысяч. В случае победы получат до 80 миллионов рублей. Среди городов 
Южного Урала, которые могут побороться за право на победу в этой катего-
рии, – Верхний Уфалей, Кыштым, Усть-Катав, Чебаркуль, Южноуральск, Аша, 
Еманжелинск, Карталы, Коркино, Сатка и Трехгорный.

• третья подгруппа – малые города с численностью населения от 10 до 
20 тысяч человек. В случае победы получат до 55 миллионов рублей. Здесь 
заявиться на участие могут Карабаш, Сим, Касли, Катав-Ивановск, Юрюзань, 
Куса, Нязепетровск, Пласт и Бакал.

• четвертая подгруппа – с численностью жителей до 10 тысяч человек. 
За победу могут получить до 30 миллионов рублей. Попробовать свои силы 
в этой категории могут Миньяр и Верхнеуральск.

Благоустройство двора в Советском 
районе города Челябинска
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Я
вляется ли проблема возвра-
та острой для бизнеса, и если 
да, то для каких сегментов? 

Повлечет ли предлагаемый законо-
проект препятствия добросовестной 
практике возврата товаров? Какие по-
следствия возможны для потребите-
лей торговых сетей и производителей 
в случае принятия поправок? В обсуж-
дении приняли участие депутаты Зако-
нодательного Собрания, представите-
ли крупных торгово-розничных сетей 
и производителей продуктов питания 
в Челябинской области, а также акти-
висты проекта «Народный контроль» 
партии «Единая Россия», выражавших 
интересы потребителей. Модератором 
круглого стола выступил координатор 
партийного проекта в Челябинской об-
ласти Вадим Воробей.

из чего роДились 
ПоПравки

В настоящее время хозяйствую-
щим субъектам, осуществляющим 
торговлю посредством организации 
торговой сети, запрещено навязывать 
поставщикам условия о возврате про-
довольственных товаров, не продан-
ных по истечении определенного срока. 
Исключение составляют случаи, когда 
возврат таких товаров допускается 
или предусмотрен законодательством 

РФ. При этом возврат непроданных 
продовольственных товаров не 
предусмотрен и не допускается. Дей-
ствующие технические регламенты и 
подзаконные акты также не содержат 
положения о допустимости возврата 
не реализованной в срок продукции 
обратно поставщикам. Стоит добавить, 
что в законодательстве установлен 
запрет на куплю-продажу продуктов 
питания с истекшим сроком годности. 
Однако, как отмечают инициаторы 
поправок, запрет навязывания не 
обеспечивается равноправием сто-
рон: возврат нереализованной про-
дукции требует доказывания факта 
навязывания, что с учетом неравного 
с торговыми сетями экономического 
положения является заведомо невы-
полнимым условием для производи-
теля. Как следствие, в последние годы 
усилилась тенденция к росту числа 
возвратов отечественным произво-
дителям качественных товаров, не 
проданных по истечении определен-
ного срока.

Прямой ущерб?
Прямой ущерб производителю – 

это прямые потери продукции, не 
реализованной по вине торговых 
сетей, являющихся ее собственни-
ками. При этом убытки несет произ-
водитель. Более того, такая практи-

ка напрямую вредит и покупателю, 
поскольку дополнительный ущерб 
производителя неизбежно перекла-
дывается либо в снижение качества 
продукции, либо в уменьшение ее 
объема, либо в повышение цены. 
Поэтому задача новых поправок в 
закон о торговле – защитить и поку-
пателя, и производителя. Таким об-
разом, Федеральный закон «Об осно-
вах государственного регулирования 
торговой деятельности в Российской 
Федерации» предлагается дополнить 
нормой, запрещающей возврат по-
ставщику продовольственных то-

варов, не проданных по истечении 
определенного срока.

с учетом всех 
мнений

Каждый из пожелавших вы-
ступить в рамках круглого стола 
в областном парламенте, будь то 
представитель торговой сети или 
руководитель предприятия по про-
изводству продуктов питания, депу-
тат Законодательного Собрания или 
народный контролер смог высказать 
мнение, как, на его взгляд, повли-

яют поправки на систему торговли и 
производство в Челябинской обла-
сти. Положительно? Отрицательно? 
Никак не повлияют (если возвратов 
нет)? А если повлияют, то в каком 
сегменте?

В самое ближайшее время будет 
подготовлено коллегиальное мнение 
производителей продуктов питания и 
представителей системы розничной 
торговли о предлагаемых поправках. 
Этот документ, по сути, будет вы-
ражать мнение Челябинской области 
о новых инициативах по внесению 
поправок в Федеральный закон. 

Валерий ФиЛиППоВ, депутат 
Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Безусловно, одной из важных задач, стоящих 
перед всеми ветвями власти в Российской 
Федерации и Челябинской области, является 

обеспечение баланса интересов между покупателем, 
торговыми сетями и производителями продуктов 
питания. Эта мысль прошла красной нитью в ходе 
круглого стола в Законодательном Собрании. Но я 
бы отметил, что главное – это качество продукции, 
поэтому важно, чтобы государство в лице прове-
ряющих и контролирующих организаций стояло на 
страже интересов населения, чтобы уберечь 
людей от самой возможности приобретения 
просроченной продукции.

Вадим Воробей, координатор проекта 
«Народный контроль» партии «Единая 

Россия» в Челябинской области:
Потребитель должен получить качественный товар по 
минимально возможной цене. Это можно обеспечить 
только при условии, что все составляющие компоненты 

цены – стоимость сырья, трудовые затраты, энергетические 
ресурсы, транспортные и логистические расходы, расходы на 
утилизацию нереализованного товара будут минимальны-
ми. Логично, что утилизацией просроченного товара должен 
заниматься тот, кому дешевле всего это сделать. В дан-
ном случае – по большинству товаров с коротким сроком 
реализации – экономичнее всего организовать утилизацию 
внутри торговой сети. Стоимость обратной доставки това-
ра на предприятие производителя может оказаться дороже, 
чем стоимость товара. А, например, возврат нетоварной 
плодоовощной продукции – вообще прямой убыток и 
магазинам, и сельхозпроизводителю.

алексей ГаЛицкий, председатель 
Общественного совета 

по предпринимательству 
и инвестиционной деятельности при 

Законодательном Собрании:
По моему мнению, поправка в закон о торговле не 
однозначна. С одной стороны, введение данной нормы 
противоречит ст. 422 Гражданского кодекса РФ (в части 

ограничения свободы договора между сторонами, в данном 
случае между производителем и торговым предприяти-
ем), но, с другой стороны, договор так или иначе всегда 
законодательно ограничивался федеральным законом о 
торговле. И предлагаемая норма ограничения пропи-
сана в общих чертах, не конкретизирована, а это может 
противоречить интересам обеих сторон договора.

александр надеин, депутат Совета депутатов 
Центрального района города Челябинска, районный 

координатор проекта «Народный контроль»:
Поддерживаю мысль о необходимости защиты наших товаропроизводите-
лей, которые предоставляют рабочие места, платят налоги, иными словами, 
вносят свой вклад в развитие Челябинской области. С одной стороны, нужно 

открывать для них новые возможности, с другой — уменьшить риски. Хотя 
в идеале было бы соблюсти баланс интересов между производителями и 
торговыми сетями.

александр раеВский, 
заместитель министра сельского 

хозяйства Челябинской области: 
Обращений от производителей, что им вер-
нули большую партию продукции, в мини-
стерство сельского хозяйства в последнее 

время не поступало. Мы находимся в постоянном 
контакте, поэтому могу с уверенностью об этом 
говорить. Некоторые опасения вызывает только 
момент, связанный с конкурентоспособностью 
магазинов шаговой доступности после принятия 
поправок. Не начнут ли они сокращать свой ассор-
тимент? Отмечу, что вопрос о жизнеспособности 
таких магазинов очень важен, поскольку в 
этой сфере бизнеса работает много индиви-
дуальных предпринимателей. 

ОпРОС пРОИЗВОДИТЕЛЕй В РАмКАх мОНИТОРИНГА «ЧЕСТНАЯ 
цЕНА», ОСущЕСТВЛЯЕмОГО пО ИНИцИАТИВЕ пАРТИИ «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», пОКАЗАЛ, ЧТО АбСОЛюТНОЕ бОЛьшИНСТВО 
пРОИЗВОДИТЕЛЕй пРОДОВОЛьСТВЕННОй пРОДуКцИИ 
И пРЕДСТАВИТЕЛЕй АССОцИАцИй (СОюЗОВ) ВыСТупАюТ 
ЗА ЗАКОНОДАТЕЛьНый ЗАпРЕТ НА ВОЗВРАТ пРОДуКцИИ, 
НЕ РЕАЛИЗОВАННОй пО ИСТЕЧЕНИИ ОпРЕДЕЛЕННОГО СРОКА. 

пО ДАННым 
«НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ», 
НАСЕЛЕНИЕ ЧЕЛЯбИНСКА 
ДО 80% пРОДуКТОВ 
пИТАНИЯ пОКупАЕТ В 
СЕТЕВых мАГАЗИНАх, 
ОСТАЛьНыЕ 20% 
пРИхОДЯТСЯ 
НА мАГАЗИНы шАГОВОй 
ДОСТупНОСТИ, РыНКИ 
И ТАК ДАЛЕЕ.

Александр Патритеев. Фото Дениса Симонова

ДЕпуТАТы ВыСТРАИВАюТ бАЛАНС ИНТЕРЕСОВ
народный контроль

в рамках работы мониторинговой группы «чеСтная цена» поД 
руковоДСтвом Депутата гоСуДарСтвенной Думы рф ирины яровой 
СовмеСтно С общеСтвенным Советом по преДпринимательСтву и 
инвеСтиционной ДеятельноСти при ЗаконоДательном Собрании 
СегоДня активно обСужДаетСя вопроС о ЗаконоДательном Запрете 
воЗврата нереалиЗованных проДуктов питания С короткими Сроками 
реалиЗации иЗ торговых Сетей проиЗвоДителю. поДготовлены 
поправки в феДеральный Закон «об оСновах гоСуДарСтвенного 
регулирования торговой ДеятельноСти в роССийСкой феДерации». 
межДу тем инициаторы Законопроекта обратилиСь к регионам 
С проСьбой преДСтавить Свое мнение, наСколько преДлагаемые 
поправки могут повлиять на веДение биЗнеСа и на работу торговых 
Сетей. этой теме и был поСвящен круглый Стол, прошеДший накануне 
в южноуральСком парламенте.
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О 
том, насколько история и 
географическое положение 
России непохожи ни на одну 

другую страну, смогли убедиться ребя-
та, которые учатся в образовательном 
центре № 1. В течение трех месяцев 
школьники изучали традиции и обы-
чаи, языки и гастрономические изы-
ски разных народов, которыми насе-
лена наша страна. Ребята изучали на-
родные костюмы и быт, читали сказки 
и рассказы, разучивали стихи, песни, 
игры и танцы разных национально-
стей. Итогом этой серьезной научной 
работы стал праздник, который про-
шел в одном из филиалов образова-
тельного центра № 1 14 февраля под 
символическим названием «Дружба 
народов России!». Стоит отметить, 
что почетным гостем национального 
торжества стал депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, 
шеф школы Николай Янов (фракция 
«Единая Россия»).

Праздник получился по-настояще-
му необычным: красочные нацио-
нальные наряды, песни и танцы, яр-
кие и запоминающиеся выступления, 
кулинарные изыски разных народов 

– все это произвело на депутата Нико-
лая Янова сильное впечатление.

– Удивительный праздник, который 
помогает детям получше узнать исто-

рию родной страны, познакомиться 
с обычаями народов, которые про-
живают на ее территории, – заметил 
парламентарий. – Глубоко убежден, 
что национальный язык и традиции 
должны бережно храниться и пере-
даваться из поколения в поколение, 
ведь это корни народов, их отличи-
тельные особенности.

Как рассказала руководитель фи-
лиала образовательного центра № 1 
Татьяна Абакумова, идея проведения 
такого необычного мероприятия при-
надлежит самим школьникам, кото-
рые заинтересовались историей сво-
его государства.

– Просто однажды ребята обрати-
лись с инициативой провести такой 
масштабный национальный празд-
ник, объяснив свое предложение 
желанием побольше узнать историю 
и обычаи разных национальностей, 
которые всегда проживали на терри-
тории России, – рассказала Татьяна 

Абакумова. – Поскольку в нашем 
образовательном центре всегда под-
держиваются инициативы детей, мы 
охотно согласились. Ребята сразу же 
приступили к подготовке, надо от-
метить, что участие в этом меропри-
ятии принимала вся школа, а это 860 
ребят: каждый класс по жеребьевке 
выбрал себе народность, которую 
будет изучать, а затем представлять. 

Также ребята нарисовали интерес-
ные плакаты, приготовили блюда на-
циональной кухни, при помощи ро-
дителей были сшиты качественные 
национальные костюмы. В общей 
сложности подготовка к большому 

торжеству шла на протяжении трех 
месяцев. И надо отметить, что маль-
чишки и девчонки по-настоящему 
вжились в свои образы, сумели най-
ти много интересной информации. 
Конечно, огромное спасибо здесь 
надо сказать педагогам и родителям, 
которые также принимали участие 
в подготовительных мероприятиях. 
Только благодаря дружным усили-
ям нам удалось организовать такой 
праздник, который, думаю, отныне 
станет традиционным.

Сами школьники признались, что 
готовиться к национальному торже-
ству было очень сложно, но интересно, 
ведь во время поиска нужной инфор-
мации довелось узнать необычные 
факты из жизни разных народов, 
выучить их традиции, а еще – убе-
диться в исторической уникальности и 
национальном богатстве России.

роССия иСпокон веков была 
гоСуДарСтвом многонациональным. 
на ее беСкрайних проСторах 
вСегДа СоСеДСтвовали 
преДСтавители Самых раЗных 
нароДноСтей.  и по-прежнему 
на географичеСкой карте нашей 
Страны много уникальных меСт, гДе 
бок о бок проживают ДеСятки, 
а то и Сотни преДСтавителей 
раЗличных нароДов 
и национальноСтей.

пРАЗДНИК ДРужбы НАРОДОВ

Ребята изучали народные костюмы и быт, читали сказки и рассказы, разучивали стихи, 
песни, игры и танцы разных национальностей

Ирина Яббарова. 
Фото Людмилы Потаповой

Школьники подготовили красочные выступления про народности, 
которые проживают на территории нашей страны

культура


